

## **Le Manifeste du Mouvement Global contre l'Apatridie**

Nous sommes une communauté mondiale d'apatrides, d'activistes, d'organisations et d'individus alliés qui se consacrent à l'éradication de l'apatridie, à la réalisation des droits égaux en matière de nationalité et à la réalisation des droits humains de tous les apatrides.

Nous nous unissons parce que des millions de personnes sont privés de leur droit à la nationalité et subissent l'apatridie, tandis que les droits à la nationalité de beaucoup d'autres sont menacés.

Nous reconnaissons et affirmons notre humanité partagée et l'égalité de dignité et de droits de tous les êtres humains.

Nous concentrons les personnes directement touchées par l'apatridie en tant que leaders de notre mouvement, reconnaissant leur expertise et leur expérience vécue comme vitales pour notre mission.

Nous nous engageons à une gouvernance équitable, à la transparence, à l'autoréflexion collective et à la responsabilité les uns envers les autres.

Nous sommes solidaires, choisissant une collaboration audacieusement inclusive et égalitaire, menée avec gentillesse, patience et respect mutuel.

Nous cherchons à communiquer de manière accessible à tous.

Nous croyons au potentiel de transformation sociale pour un monde sans discrimination, principale cause de l'apatridie. Nous sommes conscientes de la nécessité de devoir demander des comptes aux personnes au pouvoir, et, du fait, de devoir poursuivre le changement structurel.

Nous sommes déterminés à élever et amplifier les voix des apatrides aux niveaux international, régional et national, à influencer les décideurs politiques, à éduquer la communauté dans son ensemble et à inspirer le changement mondial.

Nous visons à créer une nouvelle dynamique qui autonomise les apatrides, inspire une compréhension plus profonde de notre humanité commune et galvanise l'action pour défendre les droits à la nationalité pour tous.

Nous créons et favorisons des liens entre les personnes et les communautés touchées par l'apatridie et les alliés de la société civile, en créant un espace sûr et encourageant au dialogue, à la narration, au partage d'informations et de connaissances, et des initiatives conjointes de plaidoyer.

Nous reconnaissons les causes et les impacts profondément intersectionnels de l'apatridie et reconnaissons que le succès de notre mouvement est intrinsèquement lié à d'autres mouvements de justice sociale. Nous nous engageons à travailler pour connecter, nous allier et engager divers acteurs de la justice sociale, de la base au niveau international.

Nous envisageons un monde dans lequel les droits humains universels - y compris le droit à une nationalité - sont respectés et défendus pour tous les êtres humains.

Nous sommes convaincus que s'attaquer aux causes profondes de l'apatridie et réaliser notre vision du monde bénéficiera à toute l'humanité.

*\*Nous avons utilisé le terme « nationalité » dans ce manifeste, car c'est le terme utilisé en vertu du droit international. Le Mouvement Mondial contre l'Apatridie utilisera indifféremment les termes nationalité et citoyenneté.*